BOGOTA, COLOMBIA - ENERO, 1981

VOLUMEN No. 1

Director :

Hernando Vidales Neira

Editor:

Miguel A. Guzmán Urrego

Comité Administrativo División Laboratorio Nacional de Salud Guillermo Aparicio Jaramillo

División Saneamiento Básico Rural Carlos Humberto Peralta

División Investigaciones Especiales Oscar Juliao Ruíz

División Administrativa Hermes González Orozco

Director de la Imprenta Carlos Alberto Rosas R.

Comité Editorial

Alvaro Aguilera Ballesteros Bernardo Buitrago García Carlos A. Espinal Tejada Alejandro Giraldo Ríos Orlando López Orozco Alberto Morales Alarcón Ligia Niño de Polanía Gabriel Toro González

Consultores

Ministerio de Salud Academia Nacional de Medicina Asociación Colombiana de Medicina Interna Sociedad Colombiana de Patología Asociación Colombiana de Médicos de Salud Pública

BIOMEDICA

Biomédica es la revista del Instituto Nacional de Salud. Es una publicación periódica, eminentemente científica. Constituye el órgano oficial de divulgación del Instituto.

Está amparada por la Resolución No. 001119 de mayo 2 de 1979, emanada del Ministerio de Gobierno.

Ninguna publicación, nacional o foránea, podrá reproducir o traducir, sus artículos o sus resúmenes, sin previa autorización escrita de su Director.

Ni la revista, ni el Instituto asumen responsabilidad alguna por los puntos de vista expresados por los autores.

La revista no publicará ningún tipo de propaganda comercial. Los nombres de equipos, materiales y productos manufacturados que eventualmente puedan mencionarse, no implican recomendación o propaganda para su uso y solo se mencionarán como identificación genérica.

> INSTITUTO NACIONAL DE SALUD Avenida Eldorado, Carrera 50 Apartados Nos. 80334 y 80080 Zona 6, Bogotá, D. E., Colombia S. A.

EDITORIAL

Es evidente que Colombia, dentro del conjunto latinoamericano, es uno de los países con un gran deseo de avance en el área biomédica, como también lo es, que en el país hay núcleos serios, que conforman un movimiento promisorio en las disciplinas científicas, el cual, desafortunadamente, por su discreción y silencio, pasa inadvertido para el común de la opinión. Este común de opinión queda al arbitrio de la presentación de actos externos y ruidosos, llámense éllos seminarios, simposios, cursos o cursillos, auspiciados las más de las veces por la industria farmacéutica, madre y maestra en este campo, que poco le dejan a su afán del conocer científico, como sí una fijación subconsciente de la propaganda acompañante.

Con el respeto que puede merecernos esa metodología, no creemos que ella pueda conseguir el fin propuesto, estimular la creatividad científica, sino que más bien, puede serle nociva. El movimiento científico debe estimularse por otros caminos. Empezará a ser serio cuando las universidades colombianas lo sean tales y ofrezcan al científico las condiciones académicas, técnicas y económicas adecuadas; cuando los científicos sean tomados en serio y consultados para la solución de los grandes problemas nacionales; cuando para reconocer su labor no haya que recurrir a estridentes publicaciones de prensa y a fatigantes noticieros televisados; cuando sus obras escritas se estimulen más por su contenido intrínseco que por sus posibilidades comerciales; cuando los presupuestos para investigación sean considerados prioritarios por los administradores de la cosa pública; cuando en fín, los líderes políticos consideren el movimiento científico como un instrumento para el desarrollo nacional.

Siguiendo esta línea de pensamiento, el Instituto Nacional de Salud ha venido colaborando silenciosamente en el desarrollo científico del país, en forma académica, consistente y efectiva, convirtiéndose, con sus profesionales, instalaciones, equipos y facilidades, en un eficiente instrumento del desarrollo en el campo de la salud. Para ratificar, una vez más, que ello es así, se ha propuesto crear una Revista en la cual sus científicos puedan dar a conocer a la faz del mundo, en forma continuada su labor, desprovista totalmente del asfixiante follaje de la propaganda farmacéutica.

Con gran satisfacción y sano orgullo institucional presentamos esta publicación, abierta para todos aquellos que laboran en el área biomédica, seguros de que con ello estamos contribuyendo a presentar, tanto en el país como en el extranjero, la cara del movimiento científico colombiano.